

Revista de nefrología, diálisis y transplante

ISSN: 0326-3428 ISSN: 2346-8548 ban@renal.org.ar

Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales de

Capital Federal y Provincia de Buenos Aires

Argentina

Asociación Nefrológica de Buenos Aires

XIV Congreso de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires Carlos Blanco

Revista de nefrología, diálisis y transplante, vol. 36, núm. 4, 2016, -, pp. 203-205

Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales de Capital Federal y Provincia de Buenos Aires

Buenos Aires, Argentina

Disponible en: https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=564261650001



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



Sistema de Información Científica Redalyc

Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

EDITORIAL

XIV CONGRESO DE LA ASOCIACIÓN NEFROLÓGICA DE BUENOS AIRES

XIV CONGRESS OF THE ASOCIACIÓN NEFROLÓGICA DE BUENOS AIRES

Carlos Blanco

Asociación Nefrológica de Buenos Aires, Argentina

Rev Nefrol Dial Traspl. 2016; 36 (4): 203-5

El XIV Congreso de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires se desarrolló en el Centro de Convenciones Palais Rouge de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, entre los días 7 y 10 de septiembre del presente año, conjuntamente con el I Congreso Latinoamericano de Hidratación, las IV Jornadas Rioplatenses de Nefrología, el VIII Congreso Nacional de Residentes en Nefrología, el VI Encuentro Nacional de Médicos en Formación en Nefrología, las II Jornadas para Enfermeros de Nefrología de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires y las III Jornadas Rioplatenses de Enfermeros en Nefrología.

Esta edición de nuestra reunión nacional bianual tuvo varias características a resaltar. En primer lugar, por decisión de los socios reunidos en Asamblea Extraordinaria en diciembre del año pasado, se aprobó modificar la denominación de las clásicas Jornadas ANBA por la de "Congreso de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires", dada la complejidad que fueron adquiriendo dichas jornadas en los últimos años, cumplimentando los requisitos para ser denominadas Congreso y que entre otros comprende: "el ser una reunión que por su impacto se convoca cada varios años con una periodicidad fija, y durante el cual miembros de una Asociación u organismo similar se reúnen para debatir y actualizar temas específicos, debiendo contar con un alto número de participantes, tener una extensión de 3 a 5 días y además pudiéndose desarrollar en el mismo actividades de distinto tipo (sociales, culturales etc.)", todas premisas que los eventos centrales que la Asociación realiza todos los años pares cumplen con creces.

En segundo lugar, la Comisión Directiva actual decidió instaurar para nuestros Congresos los "Premios ANBA", creándose específicamente el "Premio Amilcar Challú" al mejor trabajo en investigación clínica en Nefrología, siendo el mismo obtenido por el trabajo "Senescencia acelerada y Trasplante renal" de los autores María Cora Giordani, Nora Imperiali, Silvia Groppa, César Mombelli, Natalia Zabala, y Guillermo Rosa Diez (del Servicio de Nefrología, Sección de Trasplante Renal, del Hospital Italiano de Buenos Aires). También se otorgaron tres menciones especiales: "Premio Nesmo Yeyati" al mejor trabajo en investigación básica en Nefrología, obtenido por el trabajo "Podocituria y aumento de la excreción urinaria de CD80 en la enfermedad de Fabry" de los autores H. Trimarchi, R. Canzonieri, A. Schiel, C. Costales-Collaguazo, J. Politei, A. Stern A., M. Paulero, T. Rengel, J. Andrews, M. Forrester, M. Lombi, V. Pomeranz, R. Iriarte, A. Muryan, E. Zotta, MD Sanchez-Niño, y A. Ortiz, del Servicio de Nefrología del Hospital Británico de Buenos Aires; Laboratorio Central del Hospital Británico de Buenos Aires; Instituto de Fisiología y Biofísica Bernardo Houssay (CONICET); Departamentos de Fisiopatología y de Neurología de la Facultad de Farmacia y Bioquímica (Universidad de Buenos Aires); Laboratorio de Neuroquímica "Dr. Nestor Chamoles"; IIS Fundación Jimenez Díaz Escuela de Medicina (Universidad www.renal.org.ar Blanco

Autónoma de Madrid); Red de Investigación Renal (REDINREN, Madrid).

En tercer lugar, y también por decisión unánime de la Comisión Directiva, se implementaron las "Becas ANBA". En el Congreso se entregaron dos becas para que médicos residentes, socios de la Asociación, concurran el próximo mes de noviembre a la "Kidney Week" a realizarse en la ciudad de Chicago (USA), siendo recibidas las mismas por la Dra. Mariana Contardi del Hospital Argerich y el Dr. Lucas Jakimczuk del Hospital Italiano de Buenos Aires. Cabe resaltar que previamente se había entregado una beca para que un médico residente, socio de la Asociación, concurriera al ASN'S Board Review Course and Update, que se llevó a cabo en Chicago (USA), haciéndose acreedora de la misma la Dra. Daniela Wojtowicz del Hospital Argerich. Además, durante el Acto de Apertura del Congreso, se comentó la decisión de otorgar una beca para que un médico residente, socio de la Asociación, concurra al ISN World Congress of Nephrology, que se llevará a cabo en la ciudad de México en abril de 2017.

Por último, como tema a resaltar y cumpliendo con nuestra responsabilidad social, la ANBA donó todos los alimentos no consumidos en el cocktail de apertura del Congreso al "Proyecto Plato Lleno", siendo entregados en el comedor social "Madre Teresa de Calcuta" del Círculo Católico de Obreros.

Dentro de los aspectos técnicos son de resaltar la utilización de recursos tecnológicos para todos los procesos del Congreso, tales como la inscripción en línea, la recepción de los trabajos para aplicar a los premios del Congreso ANBA y posters para el Congreso de Residentes, además de la implementación de una página web específica del evento. Se diseñó una aplicación gratuita para el Congreso que podía bajarse a los teléfonos celulares en los dos sistemas habituales (Android y Apple), contando la misma con todas las prestaciones indispensables para manejarse en el evento: programa online, agenda de actividades favoritas, información de oradores, mensajes instantáneos y muchas más. Esta aplicación fue muy bien recibida y además ponderada por los asistentes al congreso. Además, todos los asistentes pudieron obtener, escaneando su identificación, los certificados del evento en forma automática. Se estrenó un sistema de proyección de alta definición a doble pantalla (una para slides y otra para los disertantes) con sonido Dolby, que permitieron una excelente visualización y audición de las sesiones. Para el Congreso de Residentes se usó el sistema clásico de paneles para exposición de los posters.

El día miércoles 7 de septiembre, como actividad Pre Congreso ANBA, tuvo lugar el I Congreso Latinoamericano de Hidratación con gran afluencia de participantes. Habitualmente las Pre Jornadas contaron con alrededor de 250 asistentes, mientras que en esta ocasión la cantidad fue de 543 profesionales, dentro de los cuales 280 eran nefrólogos. Nueve invitados nacionales y extranjeros de primer nivel disertaron en el mismo, y sin duda las excelentes conferencias de los Dres. Franchella de Argentina, Aranceta y Varela Moreiras de España, Sawka de Estados Unidos, Figueredo Grijalba de Paraguay, y Aldrete Velasco, Bochicchio Riccardelli, Meneses y Pfeffer de México, quedarán en nuestro recuerdo. Al mediodía se reunieron los Dres. Blanco y Lancestremere por Argentina, Figueredo Grijalba por Paraguay, y Aldrete Velasco y Meneses por México, eligiéndose a la ciudad de México como sede del II Congreso Latinoamericano de Hidratación, a desarrollarse en junio de 2017.

Las actividades propias del XIV Congreso de la ANBA se desarrollaron los días jueves 8 y viernes 9. La filosofía de la actual Comisión Directiva fue dar participación a la totalidad de los dieciséis Consejos que actúan activamente en nuestra Asociación para lo cual por la mañana se realizaron sesiones simultáneas, al mediodía Simposios de la Industria, y por la tarde sesiones plenarias, teniendo actividad académica ininterrumpida desde las 08:00 hs. hasta las 19:30 hs. en ambas jornadas.

Participaron diez invitados extranjeros de primer nivel, expertos en distintas temáticas relacionadas con nuestra especialidad: Dres. Carretero (Hipertensión Arterial), Cerda (Insuficiencia Renal Aguda y Nefrología Crítica), Moe (Metabolismo Oseo Mineral), Rovin (Glomerulopatías), Slatopolsky (Metabolismo Oseo Mineral), Teitelbaum (Diálisis Peritoneal) y Vázquez Padrón (Nefrología Intervencionista), todos ellos de Estados Unidos, junto a los colegas Campistrús (Anemia y Nefrogeriatría), Ferreiro (Insuficiencia Renal Aguda y Nefrología Crítica) y Gadola (Diálisis Peritoneal), de la República Oriental del Uruguay.

El día jueves 8 de septiembre tuvo lugar la

Conferencia de Apertura del Congreso a cargo del Prof. Dr. Eduardo Slatopolsky, quien nos hizo recorrer los últimos 50 años de desarrollo de conocimientos sobre las alteraciones del metabolismo óseo-mineral en la Enfermedad Renal Crónica. en una brillante exposición que no olvidaremos. Posteriormente a dicha conferencia tuvo lugar el Acto de Apertura en el cual se entregaron los Premios ANBA y las Becas ANBA mencionadas al principio de este editorial.

En ese acto se vivieron dos momentos por demás emotivos. El primero cuando se hizo entrega de un merecido reconocimiento de parte de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires al Prof. Dr. Eduardo Slatopolsky. El segundo cuando se recordó a cuatro colegas que fallecieron durante la actual gestión de la Comisión Directiva, los Dres. Bonfante, Castiglioni, Jost y Pérez Loredo.

Finalizado el Acto de Apertura los presentes asistieron al Cocktail de Apertura, que sin lugar a dudas se constituyó en un gran acto de camaradería.

El día viernes 9 de septiembre, además de todas las actividades académicas, al mediodía se desarrolló la sesión plenaria mensual de nuestra entidad.

El día sábado 10 de septiembre se llevaron a cabo en el mismo ámbito, las II Jornadas para Enfermeros de Nefrología de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires y las III Jornadas Rioplatenses de Enfermeros en Nefrología. Quiero subrayar el profesionalismo y la dedicación de los Comités Científico y Organizador de dichas Jornadas logrando desarrollar un excelente programa científico, contando con una gran afluencia y participación de enfermeros y técnicos de hemodiálisis.

El mismo día sábado, en otro salón del mismo Centro, tuvieron lugar el VIII Congreso Nacional de Residentes en Nefrología y el VI Encuentro Nacional de Médicos en Formación en Nefrología, siendo todos los asistentes becados por la SAN y la ANBA. Durante los mismos se realizaron por la mañana sesiones plenarias con disertaciones a cargo de destacados colegas argentinos y por la tarde presentaciones de posters a cargo de nuestros jóvenes colegas.

No quiero finalizar este editorial sin manifestar nuestro agradecimiento. En primer lugar, queremos expresar nuestra profunda gratitud a todos los invitados tanto extranjeros como argentinos quienes desde que se los convocó por primera vez aceptaron concurrir a nuestro evento y compartir con todos nosotros los resultados de sus investigaciones y experiencias.

También agradecer a quienes nos auspiciaron, dado que nuestro Congreso contó con el auspicio y difusión de la ISN, la SLANH, y de nueve Sociedades de Nefrología Nacionales tanto de América como de Europa, así como también de ocho Sociedades de nuestro país.

Un evento de esta magnitud no hubiera sido posible sin el aporte de la industria. Todos los stands y escritorios fueron ocupados, presentando sus novedades en cuanto a fármacos y tecnologías, se realizaron 4 simposios de la industria y se otorgaron un gran número de becas a colegas de todo el país. Muchas gracias a todas las empresas que nos acompañaron.

Queremos agradecer muy especialmente a nuestras secretarias, Isabel y Beatriz, que trabajaron codo a codo con los integrantes de los Comités Organizador y Científico, permitiendo que cada inconveniente tuviera una rápida y eficiente solución.

También agradecemos a Met Group por la excelente organización y el elevado nivel técnico que implementaron en el evento. Si bien los conocemos desde hace años, su profesionalismo no deja de asombrarnos.

Queremos expresar que la Comisión Directiva de nuestra Asociación está realmente orgullosa de haber podido realizar este gran evento que contó con más de 1100 asistentes (casi el doble de lo habitual), el 80% de nuestra regional y el 20% restante de todo nuestro país y países vecinos.

Por último, gracias a nuestros asociados por acompañarnos y estimularnos durante estos dos años de gestión y por su participación activa en el XIV Congreso de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires.

Recibido en su forma original: 14 de octubre de 2016 Aceptación final: 18 de octubre de 2016

Dr. Carlos Blanco

Asociación Nefrológica de Buenos Aires, Argentina e-mail: clbblancoyahoo.com.ar